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上海分區封控核檢首日：
香港文匯報訊（記者 倪夢璟、孔雯瓊 上海報

道）上海28日正式啟動新一輪核酸篩查，黃浦江

以東及以南的浦東新區等重點區域及毗鄰區域進入

篩查時段。香港文匯報記者當日走訪發現，儘管浦

東進入封控時段，不少軌道交通線路區段已暫停，

但在浦西未封控區域，基礎運力依然充足，軌道交

通以及地面公交（或稱巴士）依然正常維護着城市

的運行。目前上海仍然維持運行軌道交通有16

條，佔全部軌道交通線路約八成，其中有12條因

線路過江，縮線維持浦西部分的運行，不少地面公

交亦出現縮線情況，但浦西路線均正常運行。

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上
海報道）在3月28日舉行的上海市
新冠肺炎疫情防控新聞發布會上，
上海市有關方面表示，3月28日5時
起，上海市以黃浦江為界分區分批
實施核酸篩查。目前，上海正加快
建設集中隔離收治場所，進一步提
高收治能力。
據介紹，目前上海市、區兩級已
啟用了6家後備定點醫院，改建了2
家體育館、1家人才公寓、1家大型
展覽館，另外在崇明還設有1家集中
隔離收治場所。同時，選擇大型公
共設施作為後續隔離收治場所，並

啟動建設。
上海開啟新一輪核酸篩查，上
海市疫情防控領導小組專家組成
員吳凡表示，新一輪的核酸篩查
方案可以快速排查發現感染者，
徹底消除病毒隱匿的社區傳播，
這是一步有必要且更果斷、堅決
的措施。
吳凡表示，上海前一階段的疫情
防控工作已取得了階段性成果，上
海發現了較多感染者並進行有效管
控，阻斷了病毒在人群中的快速傳
播，有效遏制了本市疫情規模性爆
發。而通過分析篩查結果，上海本

輪疫情呈現區域聚集和全市散發並
存兩個特點，存在面上爆發的潛在
風險。因此，經綜合研判，有必要
採取更果斷、堅決的措施，進一步
降低人群的社會流動性，快速排查
發現感染者，徹底消除病毒隱匿的
社區傳播。
而上海本輪的核酸篩查將分片進
行，排查清底，拔點清面，這也是
根據疫情進展情況，在原有切塊
式、網格化策略基礎上，因時因
勢，對防控措施進行優化，快速控
制疫情上升勢頭，盡快實現社會面
清零。

須採更果斷措施遏潛在風險

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）3月
28日，深圳全市恢復正常生產生活秩序，堂食從
一周前的限流50%再放寬至75%。香港文匯報記
者走訪了解到，不少餐飲商家緊急調配人手、準
備食材以應對堂食恢復。

餐廳負責人：一半人員返崗
「終於等到解封了，『濱河南』的商家太不容
易了，希望這來之不易的防疫成果能夠穩住。」
福田區COCOPARK商場一椰子雞店負責人任先
生表示，凌晨收到商場的通知後就緊急從區域內
的各個門店去調派人手，以及緊急地去準備一些
物料，28日早上要按時配送到餐廳，才能正常營
業。目前已經有50%的人員返崗，因為很多同事
的小區暫時還沒有解封。
根據最新規定，深圳全市均恢復正常生產生活
秩序。封控區、管控區、防範區繼續嚴格執行疫
情防控相關措施。繼續做好社區小區管控。社區
小區、城中村保持圍合管理，嚴格落實測溫、亮
碼、戴口罩等防控措施，落實「掃場所碼+電子
哨兵」等要求，進出須憑48小時核酸檢測陰性證
明。
桑拿、按摩、KTV、劇本殺、密室逃脫等非
生活必需的密閉場所繼續暫停開放；學生兒童託
管機構、線下教育培訓機構等繼續暫停開放；各
類餐飲機構堂食按75%限流有序開放，在入口處
安排專人負責測溫、查驗健康碼和行程碼，嚴格
實施掃場所碼入場，並提醒正確佩戴口罩。進出
各類公共場所、乘坐公共交通工具等須憑48小時
核酸檢測陰性證明。
香港文匯報記者訪問福田區COCOPARK商
場安全負責人劉小琴表示，所有進入商場的顧
客，都需要掃場所碼進行打卡，要查健康碼，核
酸48小時之內（陰性）的紀錄、行程碼和測溫；
進入商場餐飲商戶後，還會再進行場所碼掃碼打
卡。
馬成時代廣場禧牛薈牛肉火鍋店長也表示，
儘管政府規定各類餐飲機構堂食按75%限流開
放，但商場還是要求商戶在4月5日前，堂食
要限流50%。
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根據上海地鐵官方公布的內容，上海軌
道交通包括懸磁浮在內，共有20條

線路，其中，同時涉及浦東與浦西路段的
達到12條，尤其是地鐵2號線，連通了位
於浦東和浦西的兩大機場與虹橋火車站。
為了配合疫情防控工作需要，從28日開始
至31日，包括2號線在內的12條地鐵及懸
磁浮均縮線。在2號線地鐵內，廣播提醒
着浦西乘客注意路線變更信息，為浦西的
出行者們提供着交通保障。據上海市交通
委消息，非封控區域軌道交通線路仍維持
正常運營。

巴士浦東停運 浦西正常運行
而在地面交通方面，上海浦西公交亦正
常運行，惟部分跨區域車輛行程縮短。
「以前我經常坐939路車從北外灘到陸家
嘴，這條路線現在停運了浦東的部分，但
浦西部分還是正常運行的，我們居民非常
支持。」居住在上海虹口區的張阿姨表
示。
香港文匯報記者查詢上海交通官方App

亦發現，所有跨江線路的公交站運行已無
法顯示實時信息，部分隧道專線亦顯示停
運，但浦西路段公交均正常進行中。

市民：盡量用私家車出行
上海浦西馬路上行人明顯較往常少了七
成至八成。儘管公交車正常行駛，乘客大
量減少，部分公交車上甚至出現只見司
機，不見乘客的現象。
「現在疫情比較嚴重，我們不論是為了
自己的安全還是大家的安全，都肯定是能
不出來就不出來。」浦西市民李小姐表
示，面對即將到來的封控，自己駕車採購
了一些必備糧食，「能用私家車還是盡量
用私家車，因私家車安全性更好，我們也
希望城市盡快恢復運行的那一天。」
香港文匯報記者沿途所見，只有在靠近
超市、菜市場等地段，才會集中出現一批
私家車、電動車、自行車等。高架橋上車
輛可以自由通行，但數量亦銳減。有車主
表示，第一次可以在浦西高架上全程開到
高架限速的最高值——時速80公里。

◆上海分區封控核檢首日，封控區浦東的地鐵及巴士皆停駛。圖為28日，由浦西至浦東方向的隧道封控。 路透社

◆3月28日，浦西居民佩戴口罩出行。當日起，上海市以黃浦江為界分批實施新一輪核酸篩查。目前，

浦西居民生活正常有序。
中新社

響應防疫封控 滬暫停40幅賣地
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊上海報

道）3月28日5時起，上海以黃浦江為
界分區實施核酸篩查。受防疫政策影
響，上海土地交易市場發布公告中止一
批國有建設用地使用權出讓。同時受影
響的還包括一批在滬廠商，特斯拉上海
超級工廠停工4天，中芯國際表示會貫
徹疫情防控決策部署，其他在上海設有
工廠的台積電、合晶、日月光等均表示
遵守政策管理。
另一方面，為保證資本市場的正常運
作，上交所27日晚出通告作出調整與銜
接安排，更有基金公司員工在封控期間
留守公司值班。

上海土地交易市場28日發布通知，
表示因疫情防控需要，為響應全上海市
疫情工作，現中止上海市國有建設用地
使用權出讓滬告字[2022]第016號公告
出讓活動，後續將根據上海市疫情防控
工作整體安排及時重啟交易活動。通知
提及的是2022年上海首批國有建設用
地使用權集中出讓公告，共掛牌40幅涉
宅地塊，按原計劃擬於3月30日確定後
續交易方式，3月31日截止掛牌。據此
前披露的公告，首輪集中供地掛牌出讓
的40幅地塊總出讓面積為210.51萬平
方米，起始總價約為850.7 億元人民
幣。其中36幅地塊為純宅地和商住綜合
用地，總出讓面積199.7萬平方米；另
外4幅為城中村地塊改造項目，總出讓
面積10.81萬平方米。

中芯台積電稱配合疫情防控工作
上海因為有大型電動汽車廠、芯片廠
等，封控同樣牽動着市場關注。特斯拉

上海工廠於28日起持續4天暫停其位於
上海的超級工廠生產活動，因工廠位於
上海第一批封控區域。特斯拉中國相關
負責人表示，會嚴格落實各項疫情防控
要求，隨時根據政府的防疫政策來安排
工作。
上海還有中芯國際、台積電、合晶、
日月光、鴻海等廠商。中芯國際28日表
示，上海廠區積極配合地方疫情防控工
作，生產運營正常。據了解，中芯在上
海有3座8英寸晶圓廠和1座12英寸晶圓
廠。台積電在上海松江設有8英寸晶圓
廠，公司稱一切遵照當地政府防疫措
施，目前不影響上海廠生產。日月光上
海廠位於浦東新區張江，該公司表示對
整體營收影響相當有限。半導體廠商合
晶表示，上海工廠人員安排及生產不受
影響，但出貨可能會受到影響。此前在
深圳的工廠配合疫情防控曾暫時停工的
鴻海表示，集團在上海只有辦公室，沒
有大規模工廠，所以目前影響應不大。

上交所優化自律監管與服務方式
另外，為保證資本市場正常運作，上
交所27日晚就新冠疫情防控特殊時期相
關業務開展作出調整和銜接安排，優化
自律監管與服務方式，全力維護資本市
場平穩運行。其中包括，股票發行上市
審核和發行承銷方面，確保科創板審核
業務正常推進；加強線上溝通諮詢保
障。上市公司受疫情影響預計難以在原
預約日期披露2021年年報的，可以申
請延期至4月30日前披露。對於受疫情
影響嚴重的企業發債，建立發行服務綠
色通道，等等。

連夜返崗
金融人保市場安全運作暢順
香港文匯報訊（記者孔雯瓊上

海報道）浦東作為上海乃至全國
的金融重鎮，在市場上具有舉足
輕重的地位。為保市場穩定，27
日晚至28日凌晨，一批批金融人
連夜逆行，趕在封鎖前抵達公司
值守崗位。
27日晚，萬家基金合計32位員
工連夜趕往公司值守。香港文匯
報記者從萬家基金了解到，當晚
接到上海最新疫情防控工作要求
後，萬家基金立刻啟動應急預
案，總經理帶隊，投資研究部、
固定收益部、量化投資部、組合
投資部、交易部、基金運營部、
信息技術部、合規稽核部、綜合
部等部員工連夜抵達公司值守，

直到浦東封控結束。
再苦再累也要返崗，這和金融人
的工作性質有關。「無論出於監管
還是安全性考慮，我們金融行業都
要求員工在單位完成工作。」萬家
基金相關負責人向記者透露，首先
是監管對基金行業的合規性要求，
一般情況下不允許遠程使用投資交
易系統，公司的投資、交易、風
控、IT部門等部門在辦公室內有各
種硬件設施和流程保障投資交易過
程合規，如居家辦公，部分流程較
難符合監管要求。
另外，考慮到安全性，居家辦公
時辦公網和業務網難以實現隔離，
部分工作流程無法達到監管對遠程
業務操作的要求。

◆◆萬家基金數十名員工連夜趕往公司值守萬家基金數十名員工連夜趕往公司值守。。 受訪者供圖受訪者供圖
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